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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

LLAMADO A LA PAZ POR LA 
FALTA DE ACCIONES DE LAS 
AUTORIDADES: ARZOBISPO
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PEF 2023 debe contar con 
recursos para el programa 
de seguridad social a 
periodistas independientes: 
Ignacio Mier Velazco
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Es complejo, pero se 
debe mantener fuera 
del Centro Histórico 
a los ambulantes

Fernando A. Crisanto     4
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descubren paleontólogos, 
posiblemente el más 

antiguo de Europa
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ALEJANDRO MORENO 
denuncia que fue retenido 
en el AICM por una alerta 
migratoria en su contra

GASTO FAMILIAR COMPROMETIDO; ALZA A PRODUCTOS 
OBLIGA A FAMILIAS A COMPRAR LO NECESARIOOBLIGA A FAMILIAS A COMPRAR LO NECESARIO

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Aun con quejas por 
tarifas altas, Soapap 
anuncia incrementos 
del 4 y 7.6%
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Alpinista se lesiona 
en el Citlaltépetl
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  El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, exhortó a los poblanos a participar en 
la campaña por la paz en todo el país, con la finalidad de frenar la violencia. Explicó que esto 
por la falta de acciones por parte de las autoridades para combatir los homicidios y feminici-
dios que se suscitan día a día.

  Los aumentos en frutas, verduras, pan, tortillas  y carne ponen en dificultades la compra de la canasta básica . La 
papa, naranja, el pollo, refrescos, son los alimentos con el mayor aumento de precio, así como la electricidad, son los 
productos y servicios que subieron su precio, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). PAG.9
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ANGELOPOLITANAS

Más allá de las posiciones ideológicas, el clamor de 
paz y justicia se escucha en todos los rincones del país.

Ayer, el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, participó en las acciones de oración 
de todos los templos católicos para pedir por la 

paz en México, tras el asesinato de los sacerdotes 
jesuitas en Cerocahui, Chihuahua.

La iglesia Católica empezó este domingo en el país una 
jornada permanente de oración por la paz en México, ya 
que todos los obispos se han pronunciado por un 

alto a la violencia.
“Que triste la situación que estamos viviendo. Estos apósto-
les jesuitas que trabajaban en la Sierra Tarahumara son solo 
una referencia de tantos sacerdotes que han muerto por la 
violencia; religiosas, religiosos, obispos, pero también perio-
distas, empresarios, hermanos migrantes, todos muertos por 
la violencia”, destacó.
En su homilía mencionó que para la jornada intensa por la paz 
ha circulado una carta entre todos los sacerdotes del estado 
para que realicen, junto con las religiosas y los laicos de la Arqui-
diócesis de Puebla, una serie de actividades a lo largo de julio.
En la misa del 31 de julio se pedirá por los victimarios “para 
que Dios les mueva el corazón, se arrepientan, se conviertan 
y cambien de actitud”.

Los patos amarillos les tiran a las escopetas de 
Casa Aguayo, el PRD denunció ante el Ins-
tituto Estatal Electoral al gobernador Luis 
Miguel Barbosa y tres de sus secretarios 
por actos anticipados de campaña y hacer 
uso de la estructura de gobierno y recursos 
públicos de la misma para promocionar su 
interés por la gubernatura de Puebla para los 

comicios de 2024.
El secretario general del PRD, Vladimir Luna Porquillo, con-
firmó que los denunciados son el secretario del Trabajo, Gabriel 
Biestro Medinilla, secretario de la SEP, José Melitón Lozano, 
secretaria de Economía, Olivia Salomón, el gobernador Barbosa, 
todos de Morena, y adelantó que se alista la denuncia contra 
el presidente del Congreso local por las mismas causas. 
Llamó a funcionarios del gobierno estatal como al Congreso 
local a concentrarse en sus funciones sin caer en distracción de 
sus responsabilidades por interés políticos-personales que han 
manifestado en eventos públicos, con la grabación de videos 
o convocando a ruedas de prensa.

De la postura de Barbosa descalificó que haya adoptado las faculta-
des que solo le corresponde al INE para convocar a los interesados 
a destaparse para ir por la gubernatura en 2024, cuando esto 
solo le compete al instituto de acuerdo a la propia Ley Electoral.
Enfatizó que ahora el IEE tendrá que valorar si establece medidas 
cautelares como los establece el Código Electoral, para este 
tipo de casos y poder darles certeza a los procesos electorales.      

“Es irracional, suicida, tratar de incrementar las tarifas 
del agua”, señaló el exdirector del Sistema Operador 
de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del 
Municipio de Puebla, Francisco Castillo Montemayor, 
sobre la propuesta del organismo para elevar el 
costo por los servicios en la capital poblana y la 
zona conurbada.
Castillo Montemayor declaró que elevar las tarifas 

por el servicio en la capital, Amozoc, Cuautlancingo, Ocoyucan, 
San Andrés y San Pedro Cholula solo aceleraría el proceso 
de inflación y coincidió con el activista Omar Jiménez en que 
afectaría la económica de los hogares.
“De tal manera que es ilógico, es irracional, suicida, tratar de 
incrementar las tarifas del agua porque va a acelerar el proceso 
inflacionario. Eso es un error total (…) si en este momento te 
pones a revisar en qué medida va a afectar la economía de los 
poblanos y revisas los niveles que tienen, se van a dar cuenta 
que más del 50 por ciento no ganan lo suficiente para pagar 
la canasta básica”, dijo.

Tras el aumento de casos Covid-19, la ocupación 
de camas para pacientes con síntomas leves 
tuvo un incremento, aunque no alarmante, son 
7 hospitales los que cuenten con pacientes 
que tienen algún tratamiento para superar el 
Coronavirus, según el Sistema de Información 
de la Red IRAG de la Secretaría de Salud Federal.

De acuerdo con el reporte, la ocupación de camas de hospitali-
zación general en el Hospital Zona No. 20 IMSS, La Margarita se 
encuentra al 82 por ciento, en el Hospital Regional del ISSSTE 
tiene el 40 por ciento, el Hospital de Especialidades de Puebla, 
cuenta con el 25 por ciento. 
Cabe mencionar que, en estos días ha habido un incremento 
arriba de los 500 casos positivos covid-19 en Puebla, y en el 
último reporte, la Secretaría de Salud Estatal de Puebla iden-
tificó 566 casos, sin embargo, no hubo defunciones.
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POR FALTA DE ACCIONES DE LAS AUTORIDADES, ARZOBISPO 
PIDE A POBLANOS SUMARSE A CAMPAÑA POR LA PAZ
Puebla, Pue- El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa, exhortó a los 
poblanos a participar en la campaña por 

frenar la violencia.
Durante la misa dominical, explicó que 

se desarrollará una jornada intensa de 
oración por la paz, la justicia y reconci-
liación en nuestra patria, esto por la falta 
de acciones por parte de las autoridades 
para combatir los homicidios y feminici-
dios que se suscitan día a día.

Condenó los actos de violencia ocurri-
dos en contra de los hermanos jesuitas 
en Chihuahua, así como los homicidios de 
periodistas, personas desaparecidas a lo 
largo y ancho del país, empresarios y mi-
grantes que han muerto a manos de esta 
violencia que está desatada.

“Esto da inicio por los acontecimientos 
de Chihuahua, son unos números más de 
la estadística, son miles y miles de muer-
tos por la violencia”, acotó.

El líder religioso, comentó que pondrán 
fotografías de los religiosos asesinados en 

quienes han sido víctimas de la violencia 
acudir a la misa en catedral con la foto-

grafía del difundo y rezar por la paz.
Adelantó que, para la misa del 31 de 

julio, pedirá por los victimarios para que 
se les remueva el corazón y puedan con-
vertirse espiritualmente y puedan cam-
biar de actitud, en estos momentos tan 
difíciles de la historia que estamos vivien-

do en la actualidad.
Por último, lamentó que vivamos tiem-

pos muy difíciles en la actualidad, llenos 
de carestías, de desempleo y falta de 
oportunidades, por lo que se nos ha olvi-
dado compartir lo que la providencia nos 
provee.  ALMA MÉNDEZ

CONDENÓ LOS ACTOS DE VIOLENCIA OCURRIDOS EN CONTRA DE LOS HERMANOS JESUITAS EN CHIHUAHUA, ASÍ COMO LOS HOMICIDIOS DE 
PERIODISTAS, PERSONAS DESAPARECIDAS A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS. FOTO: 
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LÓPEZ OBRADOR CONDENA 
ATAQUES CONTRA DIRIGENTES DEL 

PARTIDO ESPAÑOL PODEMOS
López Obrador acusó que es “de pena ajena e indignante” 
la campaña de los conservadores contra los dirigentes 
de Podemos

SUJETO DESATA TIROTEO EN FLORIDA 
DESDE UNA CASA; TERMINA DETENIDO 

TRAS9 HORAS ATRINCHERADO
Un sujeto en Florida desató un tiroteo desde una casa. 
Terminó detenido tras nueve horas atrincherado y la 
llegada de fuerzas especiales

‘CHECO’ PÉREZ DESCRIBE 
COMO “UNA PENA” SU ABANDONO 

EN GP DE AUSTRIA
‘Checo’ Pérez aseguró que fue ‘doloroso’ que tuviera 
que abandonar el GP de Austria porque pensó que tenía 
oportunidades para abrirse camino

LA PELEA ENTRE ELON MUSK 
Y TWITTER SE TRASLADA A 

LOS TRIBUNALES
Twitter apelará ante el Tribunal de Cancillería de Delaware para 
forzar a que se aplique el acuerdo de compra con Musk y, quizá, 
buscar una indemnización
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EL COMPAÑERO ECHEVERRÍAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

ES COMPLEJO, PERO SE DEBE 
MANTENER FUERA DEL CENTRO 
HISTÓRICO A LOS AMBULANTES

“Compañera María Esther”, era el mote que Luis 
Echeverría Álvarez acostumbraba asestarle a su 
esposa, en un sinnúmero de eventos públicos. María 
Esther Zuno Arce era hija del ex gobernador de 
Jalisco, el liberal José Guadalupe Zuno Hernández.
El viernes 8 de julio por la noche, murió el expresi-
dente, a los 100 años de edad. No cualquiera llega 
a esa cifra, como sí lo logró quien gobernó a México 
de 1970 a 1976.
Todo mundo ubica a Echeverría por dos conflictos: 
una inflación de órdago y un evento violento en la 
Ciudad de México, conocido como “el halconazo”, 
aquel enfrentamiento entre estudiantes y elementos 
de un grupo paramilitar, que ocurrió el 10 de junio 
de 1971, generando 17 muertos como saldo.
Ese tipo de actos violentos fueron acuñando un 
término que era de la mayor seriedad cuando se 
pronunciaba, “Guerra sucia”. Con el paso del tiempo, 
Andrés Manuel López Obrador lo ha empleado tan 
frecuentemente y, sobre todo, aplicándolo para cual-
quier cosa, que terminó por trivializarlo y borrar su 
profundo significado histórico.
En una escala mucho menor en términos de violencia 
física, aunque sí política, queda la acción focalizada a 
Julio Scherer, entonces director del periódico Excél-
sior, que terminaría por producir su salida y con ello 
la puesta en marcha del semanario Proceso.
No pocos han señalado que la diatriba contra Excél-
sior no era precisamente contra el periódico sino 
por la relación claramente polarizada entre Scherer 
y Echeverría. Poniendo en retrospectiva el boicot 
contra aquel periódico, no cabe duda de que Sche-
rer supo sabiamente aprovechar su diatriba con 
Echeverría para impulsar su semanario.
Como sea, el signo de Echeverría fue la tormenta 
y el populismo.
Difícil tarea intentar separar al expresidente de su 
devoción por el confeti, la matraca y el absurdo 
patriotero, respecto al desastre económico y la 
obsesión por devorar al país en beneficio del Estado.

Amigo de Salvador Allende y Carlos Andrés Pérez, 
Echeverría los unió para generar el Sistema Econó-
mico Latinoamericano (SELA) en 1975, una suerte de 
mecanismo multilateral de consulta y coordinación 
en materia económica.
Abogado por la entonces Escuela de Jurisprudencia 
de la Universidad Nacional, impulsó la creación de 
una revista, “México y la Universidad”, en la que 
publicó algunos artículos que solo eran leídos en 
ciertos ámbitos académicos.
Más o menos a mediados de su licenciatura, lo enviaron 
como representante de un grupo estudiantil, para 
que participara en un evento denominado “Confe-
rencia Continental de la Juventud por la Victoria”. 
Probablemente, ahí fue la primera ocasión que tuvo 
contacto con políticos de alto nivel, como Manuel 
Ávila Camacho.
Se tituló en 1945 con la tesis “El Sistema de Equilibrio 
de Poder y la Sociedad de las Naciones” y desde 
ahí inició su carrera en la administración pública, 
afiliándose al partidazo en 1946. Comenzó al lado 
del general Rodolfo Sánchez Taboada, como su 
secretario auxiliar.
Su meteórica carrera lo llevó, casi década y media 
después, a despachar como subsecretario de 
Gobernación, a las órdenes de Gustavo Díaz 
Ordaz. En 1964, era amo y señor de la política 
interna del país.
Un intelectual protegido de Díaz Ordaz, Ricardo 
Garibay, comentaba que alguna vez el mandatario 
de origen poblano le contó que Echeverría trabajaba 
a todas horas, era ubicuo y, era el único político que 
conocía que leía de madrugada los editoriales del 
periódico “El Nacional”.
Con ocho hijos, 19 nietos y 14 bisnietos, Echeverría 
cerró su ciclo vital, lleno de historias a ratos con-
denables, a ratos increíbles.
El prototipo del mandatario autócrata y populista 
dejó escuela, que maltrecha y desvencijada, ha sido 
recuperada por Andrés Manuel López Obrador.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
Siete meses pasaron para que llegara el relevo de 
Franco Coppola, en la Nunciatura Apostólica en México, 
figura similar a una Embajada.
El Papa Francisco nombró a Joseph Spiteri para 
entrarle a los innumerables retos y frentes que tiene 
esa oficina estratégica, en términos de la geopolítica 
del Vaticano. México es una de las reservas de fieles 
católicos que existen en el Continente y no precisa-
mente goza de sus mejores momentos.
El perfil del maltés muestra un largo camino reco-
rrido por el Servicio Diplomático del Vaticano. Lo 
mismo se le ha enviado a Irak que a Grecia, Portugal 
o Panamá, sin omitir su paso por Sri Lanka, Costa 
de Marfil y Líbano.
Sin embargo, tiene en su palmarés un país que le 
ofrece experiencia para lidiar con un personaje como 
Andrés Manuel López Obrador: Venezuela.
Literalmente, es un diplomático de raza. Toda su vida 
profesional se la ha pasado trabajando con gobier-
nos del mundo entero. Además de su estancia como 
Nuncio, trabajó largamente en el equivalente vaticano 
de una Cancillería.
Políglota, Spiteri es un diplomático de peso completo. 
Tiene una hoja de servicios excepcional, por lo que 
puede pensarse que podrá dar el ancho en la com-
plicada relación con el Estado Mexicano.
Dicen los malquerientes que Spiteri seguramente 
hará mejores cosas que su homólogo estadounidense 
Ken Salazar, a quien muchos en Washington ya le 
están tendiendo la cama para que deje la Embajada 
en la Ciudad de México, por ser demasiado cercano 
al presidente.
No hay que pedirle milagros a Spiteri.
Sin embargo, cabe pensar que hará un trabajo discreto 
y eficiente en un país azotado por el populismo, la 
sangre y la anomía.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El Tecate Comuna 
MATARÁ la flora y fauna 
del Parque Ecológico
Puebla, Pue. Nuevamente vecinos y usua-
rios del Parque Ecológico exigieron la 
cancelación del Festival de Rock Tecate 
Comuna 2022, exigen al gobernador Luis 
Miguel Barbosa, a que se cambie de sede 
pues podrían dañar uno de los espacios 

poblana.
-

ne programado para el próximo 22 y 23 
de octubre, en el Parque Ecológico.

pretenden parar cancelar el evento en el 
lugar, asimismo, recordaron que el eje-
cutivo estatal, hizo un compromiso de 
no permitir la realización de este tipo de 

que con la realización del Catrina Fest en 
2019, reportó la muerte de varias aves, 
daños a las áreas verdes, kilos de basura 
y asaltos en la zona, por lo que pidieron 
cumplir su palabra.

“El gobierno se comprometió a que nun-
ca más se iba a hacer un evento de esa 
naturaleza, entonces, pues yo le pido su 

no se lleve a cabo”, argumentaron.
Criticaron que el descuido en el que 

se encuentra el Parque Ecológico; el lago 
y estanques se encuentran contamina-

dos, denunciaron que hay espuma tó-
xica proveniente de planta tratadora de 
Concesiones Integrales.

 
SOLICITUD A PROFEPA
Por otra parte, expusieron que ya presen-
taron un escrito dirigido a la Procuraduría 

para solicitar su intervención, y con ello 
suspender o cambiar de sede dicho evento.

Además dijeron que en 14 horas del 
evento se tiene previsto la presentación 
de estrella de la música a nivel internacio-
nal, entre ellas:

Love Lesbian
Ed Maverick
Caligaris
Panteón Rococó
Molotov
La música y presentación de todos los 

-
males, dijeron los quejosos.

Cabe mencionar que los vecinos dije-
ron que la presentación de los grupos mu-
sicales contempla tres escenarios dentro 
del lugar, lo que va a generará un daño a 
las aves y del lugar.  ALMA MÉNDEZ

respaldó las acciones que implementó el 
Ayuntamiento de Puebla, para contener al 
ambulantaje en las calles del CH.

Esto después de que vendedores am-
bulantes han intentado regresar en diver-
sas ocasiones al corredor 5 de Mayo y la 
calle 4 Oriente–Poniente y hasta la calle 
12 Oriente–Poniente, ya que argumentan 
que han estado más de 5 meses sin tra-

personal de vía pública, por el decomiso 
de mercancías.

Mediante un comunicado de prensa, 

incluyan a todos los sectores involucrados 

la competitividad, generar un desarrollo 
más inclusivo y donde además se cumpla 
con el Estado de Derecho.

El presidente del organismo Rubén 
Furlong Martínez reconoció el trabajo 
realizado hasta ahora de la autoridad mu-
nicipal en coordinación con el gobierno 
del estado, para garantizar la seguridad 

la ciudad.  ALMA MÉNDEZ
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“NO BAJÓ” EL GAS LP, EL 
TANQUE CON 20 KILOS 
RONDA LOS 500 PESOS
Puebla, Pue. En la ciudad de Puebla 
y zona conurbada el precio del gas 
LP de 20 kilos se venderá a 457 pe-
sos, esto es 0.2 centavos menos a la 
semana pasada, mientras que el litro 
estará en 12.34, de la semana del 10 
al 16 de julio.

De acuerdo con la lista de la 
Comisión Reguladora de Energía 
(CRE) durante la semana no tuvo va-
riación en la mayoría de los principa-
les municipios de Puebla, registró un 
aumento de apenas un centavo con 
respecto al tope de la semana previa

Para la región 101, en el estado 
de Puebla que integran los munici-
pios de Francisco Z. Mena, Pantepec 
y Venustiano Carranza, el precio por 
kilogramo es de 25.37 pesos, con lo 
que un tanque de 20 kilos alcanzará 
los 507.4 pesos.

En la región 102 conforma-
da por Huauchinango, Cuetzalan, 
Chignahuapan, Coatepec y Aquixtla 
y otros municipios serranos, el precio 
por kilo es de 24.12 pesos, con lo que 
el cilindro de 20 kilogramos tiene un 
costo máximo de 482.4 pesos, mien-

13.03 pesos.
En la región 106 que abarca 57 

municipios, como Acatlán, Cuapiaxtla, 
Chietla, Chinantla, Huehuetlán, Izúcar 
de Matamoros, Tepeojuma, Tepexi y 
Tulcingo, entre varios más, el precio 
del energético tuvo una ligera baja, 
con lo que el kilo esté 24.62 pesos y el 
litro en 13.30 pesos.

Para la región 110 que abarca 
21 municipios, como Tecamachalco, 
Ciudad Serdán, Palmar de Bravo, 
Quecholac, y Esperanza, el kilo de 
gas LP cuesta 25.30 pesos, con lo 
que el tanque de 20 kilos se vende en 
506 pesos, un peso 
menos respecto a 
la semana pasada; 
mientras que el litro 
quedará en 13.66 
pesos.

Para concluir, 
en la región 114 
que incluye a 
Tehuacán y otros 
22 municipios, el 
combustible tie-
ne el mismo pre-
cio de la semana 
previa con lo que 
el kilo costará  
24.48 pesos, para 
llegar a 489.6 pe-
sos el cilindro de 
20 kilos y el litro 
en 13.22 pesos. 

 ALMA MÉNDEZ
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Es un madrazo el alza al agua cuando 
no alcanza ni para la canasta básica
Puebla, Pue. Ayer domingo, activistas y 
el ex director del Sistema Operador de 
Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(Soapap), Francisco Castillo Montemayor, 
consideró que el aumento del 4 y 7.6 por 
ciento en las tarifas de cobro del agua es 
ilógico y hasta suicida, incrementar las 
tarifas del servicio del agua potable en el 
área conurbada de Puebla.

Argumentó que no es necesario que 
se incrementen las tarifas del agua, pues 

ya que es insensible, ilógico, irracional, 
torpe y un error garrafal, pues va a acele-

A su decir, Castillo Montemayor ase-
guró que el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, está haciendo 

-
ción, pues se está afectando la economía 
de los más pobres, pues se ha detenido el 
aumento de la gasolina, gas, electricidad 
y los productos de la canasta básica.

En base al Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval), dijo que más del 50% 
de las familias poblanas, no gana para 
comprar los productos de la canasta bási-
ca, “y luego me pones un madrazo con el 
incremento del agua”.

Por ello, exhortó a los diputados lo-
cales deben ser cuidadosos y responsa-
bles en analizar la propuesta del Soapap, 
para autorizar a Concesiones Integrales o 
Agua de Puebla para Todos, unos aumen-

municipios poblanos.

cargos políticos como se ha ventilado al 
relacionarlo con un supuesto interés por 
contender en el 2024 por una diputación 
como se ha ventilado a raíz de haber ma-
nifestado su postura respecto al tema del 
Soapap.

“Yo ya estoy viejo, tengo 76 años, yo no 
voy hacer, ni quiero ser servidor público”, 
fueron parte de las palabras que hizo el ac-
tivista y ex secretario de Medio Ambiente 
en el estado de Puebla, al asegurar que a 
lo largo de su actuar ha desempeñado va-
rios puestos, sin que ahora tenga pensado 
postularse por algún cargo.

Representantes del Comité para la 
Libertad de los Presos Políticos, aclararon 
que Francisco Castillo Montemayor fue 
acusado falsamente y enviado a prisión sin 
haber incurrido en algún delito, esto luego 
de haber sido señalado de peculado.    

Por lo anterior, Castillo Montemayor 
“cuando fui detenido, fui exhibido pública-
mente a nivel nacional, dijeron que tenían 
detenido al secretario de Medio Ambiente 
por corrupción haciendo un daño moral a 
mi persona”.

En este sentido, el ex funcionario es-
tatal de Medio Ambiente pide se le dé 
una disculpa pública por los señalamien-
tos de aparentes delitos en su contra, ya 
que esto sería un acto de justicia como 
reparación de daño moral a su persona y 
familia.  ALMA MÉNDEZ

tos en el cobro de agua en la capital po-
blana y algunas zonas de los municipios 
conurbados.

“Las tarifas del agua desde hace mu-
chos años, ya están indexadas, si se in-
crementa el precio de la gasolina, cual-
quier producto, y si se incrementan los 
costos del agua (…) afectará gravemente 
a las familias poblanas”, concluyó. 

 “NO BUSCO CARGOS”
Por otra parte, el exdirector del Soapap 
en la gestión priista del ex gobernador 
Melquiades Morales, Francisco Castillo 
Montemayor, rechazó tener algún interés 
político por levantar la voz contra el in-
cremento a las tarifas del agua para seis 

PESE A TEMPORADA DE LLUVIAS, PERSISTEN 
INCENDIOS FORESTALES EN PUEBLA
Puebla, Pue- A pesar de la temporada de 
lluvias que comenzó en Puebla, los casos 
de incendios forestales continúan, pues 
en lo que va del año suman 319 casos en 
diferentes puntos de la entidad, según el 
reporte de la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor).

Tomando como referencia el informe 
semanal, se indica que, del total de in-
cendios forestales, han generado afecta-

ciones en 3 mil 377.80 hectáreas, de este 
espacio, 53.00 hectáreas tenían arbolado 
adulto.

Mientras que 209.00 hectáreas era re-
nuevo, es decir, espacio con área verde 
que recién estaba renovándose en su cre-
cimiento.

En suma, fueron 2,044.50 hectáreas 
de espacio arbustivo, es decir, se afec-

otras especies.
A nivel nacional, la Comisión Nacional 

Forestal (Conafor) ha contabilizado 6 mil 
403 casos de incendios, lo que ha provo-
cado afectaciones en 422,904.56 hectá-
reas.

Del total de espacio dañado en todo 
el país, 16 mil 288.24 hectáreas son de 
arbolado adulto y 22 mil 618.21 fue re-
nuevo.  ALMA MÉNDEZ
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Aun con quejas 
por tarifas altas, 
Soapap anuncia 
incrementos del 
4 y 7.6%

Puebla, Pue- A pesar de que, Agua de Puebla o Concesión 
Integral, han realizado más de 45 mil cortes a usuarios 
que se les ha dejado de suministrar agua, esto desde 2014 
que lleva operando la empresa, el director del Sistema 
Operativo de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(Soapap), Gustavo Gaytán Alcaraz anunció el incremento 
de la tarifa que será entre el 4 por ciento para hogares y 
7.6 por ciento para empresas.

Según el registro de la Asamblea Social del Agua (ASA) 
las quejas son contra el Sistema Operativo de Agua Potable 
y Alcantarillado de Puebla (Soapap) por no brindar un ser-

conurbada de Puebla.
Además, ante esta situación desde el 30 de enero de 

2020 se interpuso una queja ante la Comisión de Derechos 

abusos a los usuarios.
Entre los reclamos se encuentran el cobro excesivo, 

de la tercera edad.

RECLAMOS RECIENTES
De acuerdo con el registro de que realiza el Centro de inte-
gración Ciudadana (CIC) en lo que va de 2022 en la capital 
de Puebla se han contabilizado 31 quejas del servicio de 
agua.

De estas, una está relacionada a la falta de agua en una 
-

claman un mejor sistema de alcantarillado, pues hay malos 
olores o no tienen tapadera.

Sumado a esto, el 7 de junio familias de la colonia Héroes 
de Puebla, acusaron que les llegaron sus recibos del servicio 
de agua y alcantarillado, con un incremento del 200 por 
ciento sin previo aviso.

Se acusó que, en dicho fraccionamiento ubicado al sur 
de la ciudad, se cobra normalmente 250 pesos mensuales 
por el servicio, del cual además han encarecido en los últi-
mos meses.  SILVINO CUATE

LEVE INCREMENTO 
DE CAMAS POR 
AUMENTO DE 
CASOS COVID-19
Puebla, Pue- Tras el aumento de casos 
Covid-19, la ocupación de camas para 

-
cremento, aunque no se considera alar-
mante, son 7 nosocomios los que cuen-
ten con pacientes que tienen algún trata-
miento para superar el Coronavirus, se-
gún el Sistema de Información de la Red 

De acuerdo con el reporte, la ocupación 
de camas de hospitalización general en el 
Hospital Zona No. 20 IMSS, La Margarita se 

Regional del ISSSTE tiene el 40 por ciento, 
el Hospital de Especialidades de Puebla, 
cuenta con el 25 por ciento.

Mientras que, Hospital de Teziutlán está 
al 17 por ciento, la Unidad Materno Infantil 
tiene el 11 por ciento, las más bajos son el 
Hospital General de Cholula con el 9 por 
ciento al igual que el Hospital General de 
Huauchinango con el 7 por ciento.

habido un incremento arriba de los 500 
casos positivos covid-19 en Puebla, y en 

embargo, no hubo defunciones.
Además, en todo el Estado se tuvieron 4 

mil 934 casos activos distribuidos en 93 mu-
nicipios, es decir el Covid-19 tiene presencia 

que, en los servicios de salud se portero 43 
pacientes hospitalizados, de éstos 2 graves, 
por lo que requieren ventilación mecánica 
asistida.  SILVINO CUATE

CASI 10 MIL TRABAJADORES DE EDUCACIÓN BÁSICA PODRÁN 
PARTICIPAR POR UN INCENTIVO SEP A TRAVÉS DE EVALUACIÓN

-
cer la vocación en el servicio, dedicación 
y compromiso a la profesionalización, un 
total de 9 mil 570 trabajadores de la edu-
cación adscritos al nivel básico, participa-
rán en la selección para obtener un incen-

de Educación con presupuesto federal y 
estatal, mismo que será asignado en el 
mes de diciembre.

La Unidad del Sistema para la Carrera 
de las Maestras y Maestros (Usicamm) 
emitió el pasado 21 de junio la convoca-
toria denominada “Promoción Horizontal 
por niveles con incentivos en Educación 

-

cial de la dependencia, que fue dirigido 

a docentes, técnico docente, personal de 

supervisores.
Los interesados en participar deben 

tener un registro previo en la plataforma 
http://usicam.sep.gob.mx, y cumplir con 
los requisitos solicitados por el organismo 

-

-
sional que corresponda a su función, entre 
otros; además también valorará la forma-
ción profesional, conocimientos y aptitudes, 

antigüedad y el desarrollo profesional.
Del 04 al 20 de julio de 2022, los 

aspirantes podrán realizar el registro 

en las instalaciones de la Universidad 
Politécnica Metropolitana, ubicada en ca-
lle Popocatépetl s/n Reserva Territorial 
Atlixcáyotl, colonia Tres Cerritos Puebla.

Los solicitantes podrán consultar los 
resultados de su participación a partir del 
16 de octubre en el portal http://usicam.
sep.gob.mx; para aclaraciones podrán co-
municarse a través del correo promocion-
horizontalbasica.pue2022@seppue.gob.

 REDACCIÓN

Smdif capacitará con aula 
de medios a abuelitos para 
que trabajen en tienda
Puebla, Pue- La Unidad Médica Integral 

estrenará un aula de medios donde adultos 
mayores de Puebla capital podrán acercar-
se a herramientas informáticas y desarrollar 
habilidades digitales y aspirar a una ocupa-
ción remunerada.

Dicha sala se dio gracias a la colabo-
ración con Grupo Oxxo, donde Lilia Ortiz 
Pérez, presidenta del Smdif destacó que es 

permitirá brindar más y mejores oportuni-
dades a un sector que socialmente se en-
cuentra aislado en la brecha digital.

Dicha aula estará diseñada para reci-
bir hasta 15 adultos mayores por curso, 
pues la meta será capacitar 250 usuarias 
y usuarios anualmente como parte de la 
estrategia de educación continua que se 
implementa, donde también se sumará la 
Universidad Tec Milenio al facilitar la pla-

Municipal en este espacio.

Medina, Gerente Región Puebla - Tlaxcala 
de OXXO, destacó que el objetivo es trabajar 
a favor de las personas de la tercera edad 

se abran paso hacia la inserción laboral y me-
joren su calidad de vida.  REDACCIÓN
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Biestro, Melitón Lozano y Olivia Salomón 
son denunciados ante el IEE por el PRD

Puebla, Pue- El PRD denunció ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) al gober-
nador Luis Miguel Barbosa y tres de sus 
secretarios por actos anticipados de cam-
paña y haber hecho uso de la estructura 
de gobierno a la que pertenecen y recur-
sos públicos de la misma para promocio-
nar su interés de ir por la gubernatura de 
Puebla para los comicios de 2024.

El secretario general del PRD, Vladimir 
-

ciados son el secretario del Trabajo (ST), 
Gabriel Biestro Medinilla, secretario de la 
SEP, José Melitón Lozano, secretaria de 
Economía, Olivia Salomón, el propio go-
bernador Luis Miguel Barbosa Huerta, to-
dos del partido Morena, y adelantó que se 
alista la denuncia contra el presidente del 
Congreso local, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina por las mismas causas. 

En este sentido hizo un llamado ge-
neral tanto a funcionarios del Gobierno 
Estatal como al Congreso local a concen-
trarse en sus funciones sin caer en distrac-
ción de sus responsabilidades por interés 
políticos-personales que han manifestado 
en eventos públicos, con la grabación de 
videos o convocando a ruedas de prensa.

Vladimir Luna advirtió que el PRD es-
tará pendiente de seguir denunciado a 
quienes se destapen de manera adelan-
tada, con irregularidades y mal uso de re-

cursos públicos, agregó “estas demandas 

o a favor de grupos políticos y menos del 
partido en el poder. Si Morena tiene sus 
propios pleitos internos que se arreglen 
entre ellos”.

De la postura de Barbosa Huerta des-

que solo le corresponde al INE para con-
vocar a los interesados a destaparse para 
ir por la gubernatura en 2024, cuando 
esto solo le compete al instituto de acuer-
do a la propia Ley Electoral.

-
ta la denuncia contra el presidente del 
Congreso, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, la cual no descarta se ante-
ponga a más tardar este lunes 11 de julio.

“El gobernador tiene una tarea enco-
mendada que fue la seguridad del tema 
de la economía, de generar las condicio-
nes de vida de los ciudadanos, quién es 
el órgano para decir ¡haber ciudadanos 
vengan todos a competir por un proceso 
electoral de renovación!, es el IEE o INE 
como un órgano autónomo ciudadaniza-
do, pero no es un gobernador, para que 

-
vemos al retroceso”.

Enfatizó que ahora el IEE tendrá que 
valorar si establece medidas cautelares 
como los establece el Código Electoral, 

para este tipo de casos y poder darles 
certeza a los procesos electorales.      

PRI LLAMÓ A DESTAPARSE PARA 2024
Del llamado que hizo esta semana el di-
rigente estatal del PRI, Néstor Camarillo 
para que los interesados a un cargo de 
elección popular para 2024 empiecen a 
destaparse, Vladimir Luna Porquillo enfa-
tizó que cada partido político puede pla-
ticar de forma interna con su militancia.

Admitió que él desconoce cuáles son 
las rutas internas con las que se conduce 

que ese es un tema que ellos pueden ha-
cer dentro de sus instituciones.

Pero reiteró que no es el mismo caso 
con quienes se desempeñan como secre-
tarios en un cargo público del que no se 
han separado y se pronuncian con su in-
terés político-electoral para la gubernatu-
ra en las elecciones de 2024.

Enfatizó como la gran diferencia que 
“ciudadanos” en este tiempo si puede hacer 
público su interés para competir en 2024, 
porque no haría uso de una estructura de 
gobierno como el secretario del Trabajo 
(ST), Gabriel Biestro Medinilla, secretario 
de la SEP, José Melitón Lozano, secretaria 
de Economía, Olivia Salomón, el propio go-
bernador Luis Miguel Barbosa Huerta, to-
dos del partido Morena.  AURELIA NAVARRO

PUEBLA REQUIERE 
Y DEMANDA 
REGRESAR A 
LOS MEJORES 
GOBIERNOS
Puebla, Pue. Para militantes y dipu-
tados la visita de Marko Cortés este 

Andrés Cholula fue muestra de la uni-
dad que se tiene entre militantes de 

en futuros comicios como en el 2024.
Tras dar el respaldo al alcalde de 

San Andrés, Mundo Tlatehui, por el 
trabajo que está haciendo, Marko 
Cortés aseguró que Puebla requiere 
y demanda regresar a los mejores 
gobiernos que ha tenido con la re-
presentación del partido azul.

De forma breve el panista destacó 
que Acción Nacional no desistirá de se-
guir trabajando para recuperar el bien-
estar de las familias que han sido las-
timadas por los gobiernos de Morena.

El diputado federal, Mario Riestra 
Piña, resaltó la visita de su líder na-
cional de partido al asegurar que este 
respalda los trabajos hechos por go-
biernos panistas como el de Mundo 
Tlatehui en la inauguración de la 
Feria de la Cultura y Tradición.

A la bajada de la Virgen de los 
Remedios en Cholula también acu-
dieron la diputada Aurora Sierra, 
Rafael Micalco Méndez, Guadalupe 
Leal y diputados federales como Ana 
Teresa Aranda y Mario Riestra Piña.

        AURELIA NAVARRO

DEBE SER MUJER QUIEN DIRIJA AL ESTADO DE 
PUEBLA EL PRÓXIMO SEXENIO: JULIETA VENCES
Puebla, Pue. La diputada federal Julieta 
Vences consideró que debe ser una go-
bernadora quien dirija al estado de Puebla 

mano como aspirante a la candidatura 
por Morena para este cargo de elección 
popular en el 2024.

La morenista enfatizó claramente sus 
-

bernadora de Puebla”, esto como una 
intención de que más mujeres sigan lu-
chando por ocupar cargos importantes 
dentro de la política y función pública.

Por medio de un comunicado señaló 
“hoy es tiempo de las mujeres, hoy en 
esta Legislatura de la paridad tenemos la 
gran obligación de poder estar en puestos 
donde podamos ejercer decisiones que 

las mujeres y niñas de este país, creando 
políticas públicas que mejoren la calidad 
de vida de todos. Es por eso que me atre-
vo a alzar la mano”.

Julita Vences enfatizó que en la actua-
lidad las mujeres han demostrado tener 
una gran capacidad para hacer frente a 
cargo de suma importancia, en rubros 

como el empresarial, laboral, empresarial 
por lo que no tiene duda de que este ac-
tuar se pueda traducir desde la silla de 
Casa Aguayo.

Resaltó que “se va terminando la 

mujeres y hombres. Lo que queremos es 
estar en la toma decisiones, porque las 
mujeres vemos las cosas con una mirada 
distinta. Sabemos de las necesidades de 
los hijos, del hogar, de trabajar, los temas 
de cuidados. Tenemos una perspectiva 
distinta”, apuntó.

La legisladora federal enfatizó que en 
futuros procesos electorales todos y to-
das tienen las mismas oportunidades de 
competir, sin que el ser mujer en estos 
tiempos se pueda considerar una ventaja, 
por el contrario, enfatizo que todos tienen 

las mismas oportunidades de seguir cre-
ciendo en la política.

 Quienes se han postulado como aspi-
rantes a candidato en la contienda inter-

a la gubernatura de Puebla, son:
1.    El senador Alejandro Armenta Mier
2.    El presidente del Congreso local, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina
3.    El secretario de la SEP, José Meli-
tón Lozano.
4.    El secretario del Trabajo, Gabriel 
Biestro Medinilla
5.    La secretaria de Economía, Olivia 
Salomón.
6.    La diputada federal, Julieta Vences. 
7.    La delegada de Bienestar, Lizeth 
Sánchez García, quien fue propuesta 
por el diputado del PT Mariano Her-
nández Reyes como el perfil ideal para 
la gubernatura.  AURELIA NAVARRO
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PEF 2023 debe contar con recursos para 
el programa de seguridad social a los 
periodistas independientes: Ignacio Mier

IMSS exhortó a 
mantener sanitización 
de oficinas y el hogar
Puebla, Pue. El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Puebla indi-
có que entre los diferentes métodos 
de prevención para evitar el contagio 
de la Covid-19, debemos enfatizar en 
la limpieza personal antes de ingre-
sar al área de trabajo u hogar, explicó 
la coordinadora auxiliar de Vigilancia 
Epidemiológica, Nataly Tlecuitl 
Mendoza.

Asimismo, recomendó que antes de 
ingresar al hogar debemos sanitizarnos, 
lavar las manos con agua y jabón, cam-
biarnos de ropa, desinfectar los artículos 
que traemos consigo y limpiar las suelas 
de los zapatos para evitar contaminar el 
piso, alfombras o tapetes.

En el área de trabajo, para evitar 
poner en riesgo a los demás compa-
ñeros, se recomienda el uso correcto 
del cubrebocas, lavado de manos o uso 
del alcohol gel al 70% previo a utilizar 

aplicar algún sanitizante en sillas, es-
critorios y en la ropa para garantizar un 
espacio seguro.

Tlecuitl Mendoza puntualizó que 
con estas medidas ayudan a no poner-
nos en riesgo, así como evitar dentro 
de lo posible visitas a otras personas, 
familiares y amigos. 

De preferencia, la especialista re-
comendó acudir de manera individual 
a los centros de autoservicio, obede-
ciendo las medidas sanitarias preventi-
vas para realizar las compras; al llegar 
a casa no hay que olvidar desinfectar 
las bolsas, así como lavar con agua y 
jabón los artículos para su consumo de 
manera segura.  REDACCIÓN

El Grupo Parlamentario de Morena im-
pulsará, en el próximo Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 2023, 

-
tes para el Plan de Seguridad Social que 
fue creado en apoyo a los periodistas in-
dependientes, anunció su coordinador, el 
diputado Ignacio Mier Velazco.

“Este gremio, como muchos otros, se 
merece este apoyo, porque ellos son una 
parte fundamental para la vida democrá-
tica de nuestro país y porque diariamen-
te garantizan el derecho que tienen los 
mexicanos a estar informados”, dijo en un 
comunicado.

Apuntó que ya se aplica un plan piloto 
para el Plan de Seguridad Social en el que 
se han registrado 471 solicitudes, de las 
cuales ya se validaron más de 380.

Indicó que ese programa piloto ya se 
va a cerrar, pero queda abierto un segun-
do plan para que se registren todos aque-
llos que estén interesados. “De tal manera 

primera etapa del programa y la que pien-
sa el Gobierno abrir, tiene garantizado la 

-
tre la Secretaría de Hacienda y el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS)”.

El líder parlamentario resaltó que el 
costo de las cuotas será absorbido por 
el Gobierno mexicano, usando las eco-
nomías derivadas de los mecanismos de 
austeridad que también han permitido 

-

-
llones de personas, lo que representa el 
65% de los hogares del país.

“Por parte de la Cámara de Diputados le 
estamos dando seguimiento para que una 
vez que se haga la valoración presupuestal 
se puedan incorporar y garantizar, para el 
próximo año, los recursos que permitan cu-
brir las cuotas obrero-patronales con cargo 
al Gobierno mexicano”, sostuvo.

 Mier Velazco destacó el papel que han 
jugado las y los reporteros independien-
tes, por lo que este Plan de Seguridad 
Social es un acto de justicia.

“Celebramos que el gobierno del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador 
haya tomado la decisión de destinar 25% 

otorgaba a los medios para apoyar a pe-
riodistas que trabajan por cuenta propia, 
y garantizarles la seguridad social, la 

EL LÍDER PARLAMENTARIO RESALTÓ QUE EL COSTO DE LAS CUOTAS SERÁ 
ABSORBIDO POR EL GOBIERNO MEXICANO, USANDO LAS ECONOMÍAS 
DERIVADAS DE LOS MECANISMOS DE AUSTERIDAD. FOTO: 

-
guridad social, otras prestaciones”.

Detalló que la protección que brinda-
rá el Gobierno de México a reporteros, 
articulistas, corresponsales y reporteros 

-
co seguros que integran el régimen obli-
gatorio del IMSS:
1. Seguro de enfermedades y maternidad, 
que incluye atención médica, farma-
céutica y hospitalaria, sin restricciones 
para el asegurado y sus beneficiarios 
legales, así como pago de incapacidad 
por enfermedad general.
2. Seguro de riesgos de trabajo. Atención 
médica, farmacéutica y hospitalaria, sin 
restricciones para el asegurado, rehabi-
litación, órtesis y prótesis. Incapacidad 
por accidente de trabajo y enfermedad 
de trabajo. En su caso, pensión.
3. Seguro de invalidez y seguro de 
vida. Pensión para el asegurado, sus 
beneficiarios legales y deudos.
4. Seguro de retiro, cesantía en edad 
avanzada y vejez. Ahorro para el retiro.
5. Seguro de guarderías y prestaciones 
sociales. Estancias infantiles. Activi-
dades deportivas y culturales.
“Buscaremos que esta protección al 

igual que las becas Benito Juárez, la pen-
sión a adultos mayores y el derecho a la 
salud queden plasmados en la Constitución 
Política, vamos a platicarlo con las demás 
fuerzas políticas para que este derecho jus-

 REDACCIÓN



LUNES.11.7.2022       @diariopuntual       www.diariopuntual.com ECONOMÍA 9

��������	
�
����	���	��
��������������������
���
�������	
�
������	��������������
�

LOS INCREMENTOS EN FRUTAS, VERDURAS, PAN, TORTILLAS  Y CARNE PONEN EN DIFICULTADES LA COMPRA DE LA CANASTA BÁSICA 

Puebla, Pue. La papa, naranja, el pollo, refrescos, pan dulce, 
son los alimentos con el mayor aumento de precio, así como la 
electricidad, son los productos y servicios que aumentaron su 
precio, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi).

Anselmo Chávez Capó, catedrático de la Licenciatura en 
Administración Financiera y Bursátil de la Upaep, dio a conocer 
que el espiral de aumentos  ha orillado a las familias a gastar 
con rigor el recurso familiar, “hay que priorizar el consumo so-
bre los bienes que necesitamos, comprar lo que necesitamos, 
hacer un presupuesto básico, gastar en lo que necesitamos”. 

INFLACIÓN SIN CONTROL
En su reporte el Índice Nacional de Precios al Consumidor 
(INPC), presentó en junio de 2022 una variación de 0.84% res-

7.99%.

0.53% y la anual de 5.88%
-

metro para medir la trayectoria de los precios por-
que elimina productos de alta volatilidad, registró 
una variación del 7.49%, abajo de las expecta-
tivas del mercado de un 7.54%. Aun así, fue la 
cifra más alta desde diciembre de 2000.

Cabe mencionar que los productos que recibieron menos 
impacto fueron el chile serrano, limón, uva, chile poblano, tele-
visores, gas LP, cebolla.

CARNE DE RES, CERDO Y POLLO MÁS CARO
Debido al incremento de 14 pesos diarios en la carne de cerdo, 
los negocios de venta de productos cárnicos, reportan una caí-

de renta de sus locales.
José Luis Castillo López, dueño de una carnicería y pollería, 

ubicada en la zona norte de Puebla capital, contó que la falta 
de ventas hace que ya no compren más producto, pues este 
debe de salir en dos días, porque pasando esa fecha la carne se 
queda, pues los clientes piensan que ya no es fresca.

Detalló que la carne de cerdo es la que más ha disparado 
su precio al igual que el pollo, sin embargo, la de res es la que 
ha mantenido su precio, pero aún así las amas de casa ya no 
compran por kilo sino medios kilos o 50 pesos y cada tercer día.

Lo mismo sucede con el pollo, pues dijo que la pechuga ha 
subido hasta 120 el kilo de pechuga y el kilo de pierna y muslo 
está en 85 pesos el kilo, pues dijo es lo que se puede acomodar, 
ya que los huesos no le sacan más que 2 pesos de ganancia.

Contó que los distribuidores aseguran que seguirá el incre-

ventas “buenas”, subió tanto, por lo que para estas fechas era 
casi imposible el incremento y ahora es imposible de vender, 
pues su clientela se siente vulnerada ante el incremento de 
precios en la carne banca y roja.

Dijo que no sabe si el incremento de precios tiene que ver 
con la quinta ola de Covid-19, pues ya no se sabe a quién 
echarle la culpa.

“Antes le echaban la culpa la gasolina, ahora sólo nos dicen 
que está caro el puerco, hay desabasto de puerco, no hay mu-
cho ganado y está caro el grano, ya se le están acabando las 
excusas”.

UN GASTO FAMILIAR COMPROMETIDO
Anselmo Chávez Capó, catedrático de la Licenciatura en 
Administración Financiera y Bursátil de la Upaep, dio a conocer 
que se vive una crisis económica severa desde hace 28 años y 

los castigados bolsillos.
La escalada de precios, dijo, seguirá hasta el mes de sep-

tiembre cuando llegue al 8 por ciento. 
Chávez Capó dijo que el aumento salarial aprobado de nada 

sirvió porque el nivel de precios de los productos ha pulverizado 
el salario. “Lo preocupante es que lo que sube no volverá a 
bajar, no es como los productos que baja de precio después de 
un tiempo, en este caso no, los servicios que suben no bajarán”.    

Sobre el paquete económico impulsado por López Obrador, 
el economista dijo que no “sirvió” debido a que 20 de los 24 

productos contemplados ya 
subieron de precio por las condiciones externas a la 
economía mexicana.

Anselmo Chávez dijo que subsidiar la gasolina no 

coche, porque hay que recordar que la movilidad es 
terrestre con el transporte público, en el país el 65% 
de la movilidad, no hay otro tipo de movilidad, y eso 
impacta en los costos de todo.

recursos, hay que priorizar el consumo sobre los bie-
nes que necesitamos, comprar lo que necesitamos, 
hacer un presupuesto básico, lo que realmente ne-
cesitamos. 

ALZA EN SEIS MESES
Desde el inicio del año, los precios en distintos pro-
ductos han ido aumentando de precio debido a dis-
tintos factores. 

El pan, el azúcar, la leche y los huevos son algu-
nos de los que más se han ido encareciendo en estos 
seis meses de lo que va del año. 

por lo que el anual subió en 7.05%, una de las más 
grandes desde 2001. 

-
cios se elevan y pueden tener impactos graves en 
la economía de las familias. Este indicador estudia 
la capacidad de una persona para comprar bienes y 
servicios. El alza de precios se debe a su presencia 
en el mercado o también por el dinero en circulación 
cuando la gente demanda más un producto, y este 
no alcanza a satisfacer a toda la población que lo 
requiere. 

precios del huevo subieron. Los precios del producto 
no son estables en cada zona del país, sin embar-
go, se tiene registro, de acuerdo con la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Pprofeco) que en enero el 
empaque de 18 huevos, alrededor de 1 kg fue de 37 

de 52 pesos. 
Conforme ha avanzado el año, el kilogramo 

de huevo siguió aumentando. En marzo, el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró 
que, en promedio, el kilo de huevo costó 48 pesos. 

-
ta hoy que en promedio está a 50 pesos el kilo.

Agrícolas, la leche subió de 19.4 pesos en marzo de 
2021 a 21.9 pesos en marzo de 2022. Respecto a la 
leche fresca, Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural informó que el precio aumentaría de nuevo, en 

Segalmex-Liconsa acopiará 80 centavos más para 
estos productores de leche. En noviembre de 2021 
se ajustó el precio de 8.20 pesos por litro a 9.20 pe-
sos. Desde abril de 2022 cuesta $10 pesos por litro. 
En cambio, la leche pasteurizada se vende actual-
mente en $24 el litro según la Profeco.

ALZA AL PAN Y AZÚCAR
Ya que el pan es un alimento compuesto de otros 
ingredientes, es más frecuente que el precio cam-

Asociación Nacional de Proveedores de la Industria 

de precios de materia prima del pan, su precio tam-

Ucrania. 

el bolillo subió de precio de 2 pesos a 2.5 pesos, 
debido al aumento del precio de la harina. Según el 
índice Nacional de Precios al consumidor (INPC) La 

14.08% anual en la primera quincena de abril, la 
más alta en los últimos 20 años. 

En general, el precio del pan varía de acuerdo con 

algunas panaderías está de 6 a 12 pesos la pieza. De 
acuerdo con Profeco, una concha cuesta al momento 
8 pesos, igual que la dona o el cuernito. 

Por su parte, aunque el azúcar también ha au-
mentado de precio, es quizás de los que menos va-
riaciones tienen. De acuerdo con el Sistema Nacional 

el precio del azúcar en centrales de abasto por kilo 
paso de $15.4 pesos en enero de este año, a $16.5 
en marzo y a $16.2 a junio. 

Estos son precios aproximados por mayoreo y 

está en casi 20 pesos, precio similar al del azúcar 
vendida en tiendas de autoservicio en el área metro-
politana, en el que incluso ronda los 30 pesos, según 
la Profeco.  ALMA MÉNDEZ
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PALEONTÓLOGOS 
DESCUBREN FÓSIL 
humano posiblemente 
más antiguo de Europa

EL FÓSIL HUMANO, SE CONVERTIRÍA, DE 
CONFIRMARSE LA EDAD, EN EL SER HUMANO 

IDENTIFICADO MÁS ANTIGUO DE EUROPA

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

Paleontólogos españoles 
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-
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-
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Homo antecessor, cuya anti-
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Tlachichuca, dos albañiles 
mueren aplastados por 
una barda

Los sujetos fueron 
identificados como Alejandro 
Torres de 17 años y Celerino 
Mendoza de 29, originarios de 
la junta auxiliar de Tepetitlán

San Nicolás Buenos Aires, Pue- El sá-
-

dos como Alejandro Torres Claudio de 
17 años de edad y Celerino Norberto 
Mendoza de 29, originarios de la junta 
auxiliar de Tepetitlán, Tlachichuca, per-
dieron la vida cuando escarbaban y se 
les cayó una barda.

Al lugar arribó personal de Protección 
Civil, quienes ya nada pudieron hacer, 
pues los sujetos ya no tenían signos 
vitales, también llegaron elementos de 
Policía Municipal para acordonar la zona 
y posteriormente, llegó personal de la 
Agencia Estatal de Investigación para 
hacer el levantamiento de los cuerpos y 
trasladarlos a la Semefo para practicar 
la necropsia de ley.

Cabe resaltar que, las víctimas se de-
dicaban a la albañilería.  LUZ MARÍA ZAYAS

CON “ISSSTEP CERCA DE TI” BRINDAN 
157 SERVICIOS MÉDICOS EN IZÚCAR

Tras sufrir de 
depresión, joven se 
cuelga de puente 
de Huehuetlán

En algún momento el joven 
intentó acabar con su vida 
cortándose las venas, sin 
embargo, sus familiares 
evitaron que se desangrará

Huehuetlán el Chico, Pue- Durante la ma-
ñana del sábado 9 de julio, pobladores de 
Huehuetlán el Chico, reportaron a las au-
toridades el cuerpo de un joven que col-
gaba de una soga al cuello en el “Puente 
Guadalupano”.

Por motivos que aún se desconocen, 
presuntamente el hombre habría decidi-

puente peatonal, pero serán las autorida-

hechos.
De acuerdo con familiares, en algún 

momento el joven intentó acabar con su 
vida cortándose las venas, sin embargo, 
evitaron que se desangrará, esto tras una 
depresión que atravesaba a causa del 
consumo de drogas.

Hasta el sitio, acudieron equipos de 
rescate de Protección Civil y agentes de 

Hallan cuerpo torturado 
en San Lorenzo Teotipilco

Trascendió que el cuerpo 
tenía colocado una 
cartulina con un mensaje

Tehuacán, Pue. Este día fue halla-
do el cadáver de un hombre con un 

mensaje en San Lorenzo Teotipilco, 
en la región de Tehuacán.

El hallazgo fue en las inmedia-
ciones de la colonia Vista Hermosa 
y Manantiales de esta junta auxi-
liar.

El cuerpo sin vida del hombre 
presentaba huellas de tortura, ade-

más, trascendió que tenía colocado 
una cartulina con un mensaje.

La zona fue acordonada por la 
policía municipal, en espera de la 
llegada de los agentes investigado-
res y del personal de Semefo para 
el levantamiento del cadáver. 

           REDACCIÓN

Como parte de esta actividad, 
el organismo Issstep acercó 
beneficios a derechohabientes 
de Acatlán, Chiautla e Izúcar

Izúcar de Matamoros, Pue. - El Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores al Servicio de los Poderes 
del Estado de Puebla realizó la jornada 
de atención “Issstep cerca de ti”, para 

Mixteca poblana con un total de 157 ser-
vicios médicos y administrativos.

Brindó 19 consultas de medicina inter-
na, 16 de cirugías, 14 de ortopedia, 14 de 

terapia física, seis de nutrición y tres de 
psicología, mientras que el área de Trabajo 
Social realizó pláticas sobre donación de ór-
ganos y tejidos, además de prevención y 
detección oportuna de cáncer de mama.

En cuanto al área administrativa, pro-
porcionó 83 atenciones de vigencia de 
derechos, 26 de pensiones y 16 de cré-
ditos. Con esta jornada fue posible acer-
car los servicios a los derechohabientes 
de Acatlán de Osorio, Chiautla de Tapia e 
Izúcar de Matamoros.

El Issstep regionaliza las prestaciones 
médicas, económicas y sociales para fa-
vorecer la igualdad y el desarrollo de la 
sociedad.  URIEL MENDOZA

la Fiscalía General del Estado (FGE), para 
descender el cuerpo del masculino, que 

-
teatro de Izúcar de Matamoros.

       URIEL MENDOZA

Alpinista se lesiona 
en el Citlaltépetl

Atzitzintla, Puebla.-Una mujer de Origen 
Holandés , se lesiona en el Citlaltépetl, 
por tal motivó se activan los protoco-
los para brindar el apoyo por parte de 
Protección Civil y Policía Municipal del 

municipio ya mencionado, al lugar arri-
baron  integrantes del club alpino mexi-
cano , después del descenso es tráslada-
da al hospital general de Serdán para su 
atención médica.  LUZ MARÍA ZAYAS
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A pesar de que la franja inició el torneo a tambor 
batiente logrando par de victorias tanto en Mazatlán 
como en Puebla frente al Santos de Torreón al son 
de un gol por cero, la óptica que nos dejan estas dos 
jornadas es que el certamen se va tornar muy duro, 
sumamente complicado y nada mejor que sumar la 
mayor cantidad de puntos a la brevedad para amarrar 
el mejor puesto posible en el torneo.
Todos sabemos que en la liga Mx los equipos inician 
flojones y con el paso de las fechas van tomando ritmo, 
sin embargo, el equipo de Larcamón lo hace de distinta 
manera e inician fuertes por lo que suma puntos en la 
primera parte del torneo y después tradicionalmente 
se le ha complicado.
Vernos si en esta ocasión las cosas pueden ser diferen-
tes y se logra dar ese paso que el equipo ha quedado 
a deber a sus aficionados.
Se repite el Viernes en casa, ahora contra el León 
quienes lograron un empate agónico frente a los Pumas 
con quienes perdían tres por cero y lograron alcan-
zarlos en el marcador.
Pinta para ser buen encuentro y ojalá los puntos se 
queden en casa.
 
EL APOYO DE LA BUAP AL PUEBLA
Los que se vieron muy bien en apoyo al deporte de la 
entidad fueron las autoridades universitarias encabezadas 
por la Rectora Lilia Cedillo Ramírez quien, apasionada 
al deporte como ha sido en el desarrollo de su vida, 
no dudó en darles todas las facilidades al Club Puebla 
para que sus distintas categorías, incluido el primer 
equipo, desarrollen su preparación en las instalaciones 
de Ciudad Universitaria donde anteriormente lo hacían 

los extintos Lobos de la BUAP.
La universidad posee, sin lugar a dudas, las mejores 
instalaciones de la entidad para el desarrollo del deporte 
profesional, lo cual beneficiará al equipo Puebla para 
dejar de estar como ‘judíos errantes’ por todo Puebla 
y quedando fatal en todos lados.
De los Olivos salieron mal después de que los atrasos 
de pagos de 130 mil pesos mensuales eran una cons-
tante además de las molestias que causaban.
Ni qué decir del Alpha donde terminaron fastidiando a 
los socios al poner miembros de seguridad alrededor 
de las canchas de entrenamiento y de no permitirle a 
los usuarios el uso y goce de las mismas, sobra decir 
que salieron de ahí con la peor relación.
Ahora los pseudo directivos del equipo y quien se 
ostenta como dueño (sin serlo) Don Gañuel ‘Chompiras’ 
Jiménez presumen junto con el ‘Hobbit’ Ro(b)a haber 
logrado un acuerdo económico ventajoso para ellos 
cuando pierden de vista que el afán y la solidaridad 
universitaria no se debe a la realización de un negocio, 
sino al apoyo al deporte y a la entidad.
Dice el ‘Hobbit’ Ro(b)a que casi le regalaron las ins-
talaciones de la universidad al firmar un convenio de 
dos años por solo 80 mil pesos mensuales y realizando 
el mantenimiento de los campos para que entrene las 
sub’s 14, 18 y 20 además del primer equipo además 
de algunos boletos para los universitarios de zonas 
de rampa que en algunos partidos ni siquiera abren, 
aunque hay que aclarar que cuando eso sucede, reu-
bican a la gente en otra zona.
Por lo pronto ya cercaron con lona la cancha 1 donde 
entrena el primer equipo y mucho cuidado deberán de 
tener las autoridades universitarias con los abusos a 

los que está acostumbrada esta gente, quienes como la 
humedad, poco a poco se van metiendo en todos lados.
Es peligroso tener al Puebla en cualquier instalación 
rentada, pues los abusos son constantes y no es nove-
dad que de todos lados hayan terminado a ‘mentadas 
de madre’ 
Afortunadamente la BUAP es una institución seria con 
la que no se juega y donde Ro(b)a y los 40 ladrones 
se pasen de listos los pondrán de patitas en la calle.
Ojalá y no suceda.
Anexo copia de la propuesta que el Puebla realizó a la 
BUAP y que tanto presume el indiscreto del ‘Chom-
piras’ Jiménez que lo anda repartiendo en todos los 
restaurantes de Puebla como si de ‘Larines’ se tratara.
Continúan cometiendo error tras error en su afán de 
tener protagonismo.
Que el Tío Guzmán lo redima.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan NO SERÁ FÁCIL
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Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del PRI, 
denunció que fue retenido en migración por más 
de una hora debido a una alerta migratoria.

-
tos, que tengo una alerta migratoria, no tengo razón de 
qué, estoy aquí en la Ciudad de México, a ver qué otra 
violación a la ley quieren hacer en esta persecución política 
a todos los opositores”, explicó en Twitter.

Según lo narrado por “Alito” Moreno, el documento que 
-

drentarlo.
“Este es el documento, una hoja mal hecha, con errores 

y sin logotipos del gobierno. Claramente no es una forma 

En el video que compartió en sus redes sociales, ade-
más de su denuncia, se escucha al agente migratorio cuan-

otra persona le dice que no puede grabar.
“Hacemos un llamado a todos para no dejarnos ame-

drentar, levantar la voz y luchar por México. No a la dicta-

dura”, dice Moreno en su video.
Horas más tarde, “Alito” presumió que ya está en casa 

con su familia.

ALEJANDRO MORENO ES INVESTIGADO POR LA FGR
La Fiscalía General de la República (FGR) investiga al diri-
gente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, por un presun-
to desvío millonario de fondos federales detectado en su 
gestión como gobernador de Campeche, así como por un 

de denuncias penales o administrativas en su contra por 
parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

La FGR inició una nueva carpeta de investigación contra 
el líder priista por diversos hechos que podrían constituir 
delitos. Una línea de investigación está relacionada con los 

Otras líneas paralelas son por enriquecimiento ilícito, la-

Político autoridades federales.

Alejandro Moreno denuncia que fue 
retenido en el AICM por una alerta 

migratoria en su contra
ALEJANDRO MORENO DIJO QUE LA ALERTA MIGRATORIA EN SU CONTRA 

SOLO ES UNA MANERA DE AMEDRENTARLO, PUES ES VÍCTIMA DE UNA PERSECUCIÓN 
POLÍTICA POR PARTE DEL GOBIERNO FEDERAL.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO
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